

unisanté

Centre universitaire de médecine générale
et santé publique • Lausanne

Département Epidémiologie et Systèmes de Santé

Vendredi
23 mai 2025
SEMINAIRE

HEURE: 14H-16H

LIEU: Salle Naxos, Route de Berne 113, 1010
Lausanne ou Webex ([ici](#))

« Le Québec : Pour une place plus importante à la prévention dans un contexte de transformation majeure du système de santé ».

■ MONSIEUR LUC BOILEAU, DIRECTEUR NATIONAL DE LA SANTÉ PUBLIQUE ET SOUS-MINISTRE ADJOINT À LA DIRECTION GÉNÉRALE DE LA PLANIFICATION, DE LA PREVENTION ET DE LA PROTECTION EN SANTÉ PUBLIQUE DU QUÉBEC

Descriptif

Ce séminaire propose un espace d'échange autour de deux chantiers majeurs en cours au Québec : la transformation du système de santé et de services sociaux, ainsi que l'émergence d'une « Stratégie nationale de prévention ».

En mai 2024, monsieur Luc Boileau a présenté la réflexion entourant la transformation majeure du système, en mettant un accent particulier sur la création de l'Agence Santé Québec, une organisation désormais distincte du ministère de la Santé et des Services sociaux, appelée à gérer l'ensemble des services offerts à la population québécoise. Cette agence a officiellement obtenu tous ses pouvoirs le 1er décembre 2024. Le séminaire permettra de revenir sur les fondements de cette nouvelle structure, mais surtout d'aborder les enjeux qui ont émergé depuis sa création, et en particulier ceux liés à la gouvernance de la santé publique québécoise.

Dans une perspective complémentaire, le 1er novembre 2024, le ministre de la Santé a publiquement confié à monsieur Luc Boileau le mandat de développer une « Stratégie nationale de prévention ». Cette stratégie vise à mobiliser non seulement les acteurs du système de santé publique, mais aussi ceux plus largement de l'ensemble du système de santé et de services sociaux. Qui plus est la mobilisation doit s'étendre à l'ensemble de l'appareil gouvernemental, pour exploiter tous les leviers disponibles dans tous les domaines de l'action gouvernementale. Il faut, de plus, assurer la participation des partenaires de la société, y compris des citoyennes et citoyens. La démarche s'appuie sur les acquis du Québec en matière de prévention et s'enrichit d'une vaste consultation actuellement en cours.

Recommandé par la Société Suisse des Spécialistes en prévention et santé publique (SPHD) pour la reconnaissance de la formation continue.

[Inscription](#)

Unil

UNIL | Université de Lausanne

www.unisante.ch